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關於綜合優化台山平民大廈周邊設施的建議 

 
2 月底，台山平民大廈 A 座管理機關代表及商戶代表反映，巴波沙馬路自

2020 年整改後，行人路變得寬闊，亂過馬路現象大幅減少，步行環境得以優化，

相關措施有可取之處。但該大廈及周邊長期存在多項問題：一是臨時天橋缺乏

無障礙設施，給長者及殘疾人士出行造成極大不便；二是周邊欠缺休憩康樂設

施，居民放鬆鍛煉無處可去；三是內街長期違泊，佔用公共通道，由於大廈內長

者住戶較多，萬一有緊急情況就連救護車輛亦可能受到影響；四是臨街商舖欠

缺上落貨車位，致使商戶只能使用內街位置，貨物上落多有不便。 

就上述問題，本人與洪偉東副召集人、李冬敏委員等到場察看，結合居民意

見和現場實際，現提出如下建議： 

一、 平民大廈 A 座與海南花園之間的臨時天橋已“臨時”使用 20 多年，

坊間曾多次反映希望加裝升降機，但一直未有落實，在此再一次呼籲

相關部門回應居民訴求，盡快落實安裝升降機及扶手電梯； 

二、 關於休憩康樂設施，可妥善利用內街公共地方，因地制宜，為區內居

民創設小而精的休憩空間； 

三、 加強對居民的宣傳教育，在現場標貼“停車請移步關閘綜合體育場館

停車場”及箭頭指示，逐步引導居民規範停車的行為； 

四、 研究利用目前發財巴停車場設置臨時上落貨位置，照顧商戶實際使用

需求。 


